

Fecha: 29-09-2022 Visitas: 130.946 Favorabilidad: ☐ No Definida

Fuente: El Desconcierto

Título: Empresariado aboga por una Convención 2.0 de 50 integrantes electa con voto obligatorio

Link: https://www.eldesconcierto.cl/economia/2022/09/29/empresariado-aboga-por-una-convencion-de-50-integrantes-electa-con-voto-

obligatorio.html

En este sector coinciden además que el texto a plebiscitar no parta de una hoja en blanco y consagre el derecho a la propiedad privada y a la educación, entre otros "bordes". Mientras continúan las negociaciones de los partidos políticos, en el empresariado coinciden en la implementación de una nueva Carta Magna, pero con "bordes", fijando así su postura ante el itinerario del denominado proceso constituyente 2.0.

Así lo plantearon en una publicación de La Segunda, cinco de los seis presidentes de gremios que integran la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), a excepción de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa). De hecho, para el presidente de la CPC, Juan Sutil, existe consenso respecto de la necesidad de una nueva Constitución para el país, aunque dentro de algunos parámetros. "Tenemos que cumplir con el propósito de tener una nueva y buena Constitución que Chile merece. Sin prisa, pero con apuro debe irse cerrando el proceso para que ello ocurra", aseguró el referente de este sector.

Paralelamente desde la Cámara Nacional de Comercio (CNC) su presidente Ricardo Mewes, plantea que es "súper importante tener un nuevo texto redactado en democracia, que aúne los ideales de toda la ciudadanía". "Está claro que Chile necesita una nueva Constitución y tiene que ser propuesta por un órgano de elección popular", asegura Jorge Riesco, quien lidera la Sociedad Nacional de Minería.

En cuanto a la configuración del órgano redactor de una nueva propuesta de Constitución, el empresariado aboga por una Convención 2.0 con un número acotado a 50 integrantes electos por votación popular, a diferencia de los 155 que fueron elegidos en el órgano constituyente original, en virtud de una mayor fluidez de los consensos necesarios para su trabajo. De esta postura difiere Riesco, quien piensa en aproximadamente 100. De los seis referentes d el empresariado, dos apelan a que la nueva Convención disponga de un comité de expertos.

De hecho, Mewes considera necesario que en las listas de los partidos, a lo menos 20% sean expertos constitucionalistas, una idea que Allendes suscribe, pero en una proporción de 60%. Asimismo, coinciden en el voto obligatorio para elegir convencionales y en cuanto a los independientes, postulan que estos compitan pero en los cupos de los partidos. Respecto a los escaños reservados, lo aceptan pero en proporción a su población.

Y en materia de género, no están de acuerdo con la paridad de salida, optando más bien por la idea de la "meritocracia". La postura del gremio está alineada con el recientemente instalado concepto de "bordes", esto es dentro de una estructura que para este sector tiene que ver con algunos aspectos específicos, entendiendo que «lo que uno escucha es que no se quieren repetir los errores de la Convención anterior", plantea José Manuel Mena, presidente de la Asociación de Bancos, aludiendo a una "economía abierta con foco en las exportaciones". La idea es que el proceso se desarrolle "con los pies en la tierra", es la postura de Cristián Allendes, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura.

Empresariado aboga por una Convención 2.0 de 50 integrantes electa con voto obligatorio

jueves, 26 de septiendore de 2002, Fuerto: 67 Desponçiento



le y a la subsección, entre rece Tender." Montres contribre les regressionnes de les portions polítices, es el en entre el la implementación de una suyux Carla Mague, pera sua Tender." Sprete el su presion entre el libr misco positem contidepente 2.0 a la la plantante en una publicación de la Tengania, tende de los cens pres-es que riengrar la Confederación de la Producción y del Conhecca (CPC), a excepción de la Sociedad de Porte es que riengrar la Confederación de la Producción y del Conhecca (CPC), a excepción de la Sociedad de Porte Sololat. De fecto, para el presione de la CPC. Juan Salt, escoi comencio respecto de la recolatar de una muer Communión para el país, amique dente de elgamo parámetros. "Senimos que cumple con el proposto de tener una nueve y tama Carathusón que Chile mesus. Se prios, pere con gove date inve semente el proceso pere que elle contre", susgent elemente de quie secto: Produkterante desde la Caratin Nasanná de Conspina (CNC) se propietate Microsia Messas, plant stre sector. Predictatramente strade la Curramio Namentali de Companto (CARC) se presidente Niconata Na-regissibilità finanti un maneri tratica similarità un deministratata, que niche in tradesta dei sobratiana resto sono sureya Constitución y finere que ser proposital por un expansi de estociato paparian", neeques s'accondidad fraccionar des Minerias. No countra a re configuración de expanse recolocia de sino surveya el empresantate aboliga par una Convención (20 com on numero accondicia o 50 interguirente electria exercia de los 255 que harrier esegúles ser el cirgano constituyente originar, ser similar de una mayori conservo pora ser facilitar. De serte paratire differe Finesca, quere convenir en apportunismentes solo an el el ampreciariodo, eles apalant a que la ruente Distracción disponga de un comité de arquetos. De ha olite, però es una proposizio de 1876. Alemborio, parasiden de el sela cidigadolo para elloje carcerbaladen y de tive, poplates que estos compilar pero en los suplis de los particlos. Peroperto a los escuelos tenervistas, lo acapta ra en proposció a la pobación. Y en trataria de género, no estar de appendo con la parábal de salda, obtando más fiem postep the to "mediacracia". Le postate del gramio está abresida con el teclemente that all in "membrockics". La position del jumino entit almesco con el recommense estituación comogni del "service", des de la sentractiva que para sente senter tener que ser con eliginnos opicimes especificas, instructivatente que el concernión en apar ce es quientes reportir los primeros de la Commención entretir. ¿dentes Jose Marquel Manno, cresidente estentes de la Commención entretir. ¿dentes Jose Marquel Manno, cresidente estentes de la Commención entretir y plantes Jose Marquel Manno, cresidente este de Bercon, abellantes la ser "accessimal debes con las ser las temperaturas", a labor se que el processor ser la la posición de la presidente de Constitut Albertales, presidentes de la Sociadad Nacional de Agricultura. Entequente labora. Mannos. Soci. Sociadad Nacional de Agricultura. Entequente labora. Mannos. Soci. Sociada y Manno paracipar en que "a hippe en el basco entre indexe que altra presidentes y su para las commencias." a propiectad a prisco de mercado con paga al contoda en caso de espropiación, a lo que se adiciona un Elimata unti loss, como ber extraentes actualmente, tres autones del Carcelhie de cuelcoir independente, un Barxo Ce y ar pico didenta de postila, Riesco, se teres, difere. El modiado del Pieliscelo se produjo el efecto de pociarso, nilescinos camos a algunoser tenta y turar sualo da cos curder re-of reus, persper ya salawene, iki manana ilin silasa na hasan nahassahi, Andonio Britalania, landarih aliaswan y asw ds Per avante el constitute de la Cériala Cidava de la Cora que para Mono solos dellam antes o songo de "un grupe de aspertro designados politicamenta". Los deserbos, para Mono ne so principioneto de la nación". Té se sistique, que era en la nientala de la dispundicidad de recursor", agrega Resco en refusio o eté debes. Ple sibre, l'illess aségira que e si-dété dissabl en la Colvenza assesa a la educação, salur, sengone para que haya un acuerdo adido que regada hacar sefermas caratéucionales posteriares , carbo sar que permiteno los estros ndon de las AFF Disease buy un sos sons absorta o la referidir y el enercambio de opinio name is time advorsed the sharin EXDeponder

Respecto de los «bordes», Mewes, Sutil, Allendes y Mena coinciden en que "la hoja en blanco está más que desprestigiada y la gran mayoría de los chilenos no quiere un texto refundacional". En consecuencia, para ellos estos tienen que ver con que se consagre el derecho a la propiedad a precio de mercado con pago al contado en caso de expropiación, a lo que se adiciona un Estado unitario, dos cámaras simétricas, como las existentes actualmente, tres poderes del Ejecutivo de carácter independiente, un Banco Central autónomo y un único sistema de justicia. Riesco, en tanto, difiere.

"El resultado del Plebiscito me produjo el efecto de confiar en el criterio de la gente que vota cuando está obligada a pronunciarse, cómo nos vamos a equivocar tanto y tener susto de confiar de delegar todo en una Convención?. Debemos confiar en el mecanismo, porque ya sabemos la manera de cómo no hacerlo", es su apuesta.

Por su parte, el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Antonio Errázuriz, también discrepa y asegura que más que etiquetas, "la clave es la colaboración radical entre el sector público y privado, la sociedad civil y las comunidades para satisfacer las expectativas de cambio de desarrollo de los chilenos". Entre otros "bordes", mantener el rol de las Fuerzas Armadas (FFAA) y Carabineros también es un aspecto que suscriben Mewes y Allendes. Y en cuanto al órgano redactor de los mencionados "bordes", debe ser el resultante de un acuerdo entre el Congreso de la reforma a la Carta Magna vigente, mientras que para Mena estos deben estar a cargo de "un grupo de expertos designados políticamente". Los derechos, para Mena no son relevantes en términos de tener un listado de ellos, sino cómo se hace para entregarlos paulatinamente a todos, de acuerdo al presupuesto de la nación". "Si se incluyen, que sea en la medida de la disponibilidad de recursos", agrega Riesco en relación a este debate.

Por último, Mewes asegura que sí se debe discutir en la Convención acceso a la educación, salud, pensiones para que haya un acuerdo sólido que impida hacer reformas constitucionales posteriores, como las que permitieron los retiros de fondos de las AFP. Déjanos tus comentarios La sección de comentarios está abierta a la reflexión y el intercambio de opiniones las cuales no representan precisamente la línea editorial del diario ElDesconcierto. cl.